

LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

VIERNES, 20 DE SEPTIEMBRE DE 2019.

Año XCIX. Nº 32.350

PRECIO: 1,40 €

Enrique Cabero Morán,
candidato a presidir el CES

CONSENSO Página 7



PP Y PSOE CONTRA LA MOCIÓN

Rechazan el paso dado por sus representantes en Carrascal de Barregas para echar de la alcaldía a Cs

Página 20



Las novatadas ayer por la tarde en la Plaza Mayor llamaron la atención de los ciudadanos que no dudaron en grabar con sus móviles.

Las advertencias del rector no frenan las novatadas en la Plaza

Rivero avisa de que ha pedido a la Policía los datos de los alumnos identificados para abrir expedientes ■ Los estudiantes ignoraron las palabras del mandatario de la Universidad y vuelven a hacer de las suyas en pleno centro

Páginas 2 y 3

Mañueco propone elevar de 12 a 24 meses la tarifa plana a los autónomos

El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, propondrá elevar de 12 a un "mínimo" de 24 meses la tarifa plana para los autónomos de la Región. El periodo subiría a 30 meses para los emprendedores de pueblos de menos de 5.000 habitantes

Página 6

El conductor del accidente de Galisancho: "Tengo flashes y no recuerdo nada"

El albense que conducía el coche que se estampó contra un árbol en Galisancho con el resultado de 4 jóvenes muertos ha vuelto a insistir -ahora ante el juez- que no recuerda nada. Su declaración tuvo lugar ayer, tras casi dos meses del trágico accidente, el más grave en España este verano. Pág. 14

El jurado declara culpable de asesinato con alevosía a Ana Julia Quezada Pág. 16

HOY, CON LA GACETA

ESPECIAL
Enseñanza

FIESTAS
Espeja



Destrozados los baños de la nueva estación antes de inaugurarse

El vandalismo y los intentos de robo ya han hecho mella en la nueva estación de autobuses antes de inaugurarse. El gerente, Andrés Sánchez, denunció ayer la rotura de los grifos de los lavabos, las pintadas de las puertas y los secamanos dañados.

Págs. 4 y 5

HOY | EUROMILLONES

EUROMILLONES
Y EL MILLÓN

188
MILLONES €

JUEGA CON RESPONSABILIDAD 116

LOTERÍAS



Los estudiantes ignoran las advertencias del rector y llevan las novatadas a la Plaza

Aunque Ricardo Rivero avisó ayer de que han pedido a la Policía los datos de los jóvenes identificados el miércoles, los alumnos volvieron a hacer de las suyas en pleno centro

R.D.L. | SALAMANCA

"Esta mañana he recibido el mensaje de lo que ocurrió ayer cerca del Campus Unamuno y en el momento en que identifiquemos a los responsables, abriremos expedientes disciplinarios". Así de contundente se mostró el rector Ricardo Rivero ayer por la mañana respecto a lo sucedido el pasado miércoles en las inmediaciones del campus universitario. Sus advertencias cayeron en saco roto. Ocho horas después los estudiantes volvieron a hacer novatadas y en este caso no se escondieron, sino que fueron a la Plaza Mayor.

Aunque hace ya más de una semana que comenzaron las clases, las novatadas no terminan. Al rector no le consta que exista una denuncia formal al respecto, pero está dispuesto a actuar con la colaboración de la Policía. "Ya hemos advertido a alguna residencia que no tolere estas prácticas y vamos a seguir colaborando con la Policía Local", insistió Rivero, que lamentó que algunos estudiantes se tomen a broma el mensaje de la Universidad de Salamanca contra estas prácticas abusivas. "Si identificamos a un estudiante que ha realizado una conducta de humillación de otro estudiante, le vamos a abrir expediente disciplinario", avisó.

Precisamente, fuentes de la Policía Local confirmaron ayer a LA GACETA que, tras las novatadas celebradas el miércoles en varios puntos de la ciudad, identificaron a decenas de alumnos, aunque no concretaron cuántos, y reiteraron que están en continuo contacto con la institución académica para frenar estas prácticas.

Al respecto, el alcalde Carlos García Carbayo manifestó su apoyo total al rector Ricardo Rivero y se comprometió a emplearse a fondo para evitar que las novatadas puedan dar lugar a algún acontecimiento inadecuado.

Una de las cosas que más llamó la atención en las novatadas celebradas el pasado miércoles es que los alumnos portaban grandes garrafas, que probablemente contenían algún tipo de bebida alcohólica, y junto a ellos había los típicos embudos que los estudiantes veteranos utilizan para forzar a los compañeros a beber. En el Hospital de Salamanca solo se atendió un coma etílico, aunque los sanitarios desconocen si fue consecuencia de una novatada.

Ayer, a los jóvenes se les pudo ver con algún litro de vino en la Plaza Mayor, aunque se marcharon rápidamente al ver a la Policía.



Los estudiantes con sus novatadas ayer por la tarde en la Plaza Mayor.

Rivero: "En el momento en el que identifiquemos a los responsables, abriremos expedientes disciplinarios"

Con el fin de atajar el problema, en los próximos días está previsto que la vicerrectora de Estudiantes, Ana Belén Ríos, mantenga una ronda de reuniones con las delegaciones de estudiantes de los diferentes centros para compartir con ellos las información que han recibido. "Todavía hay personas en la comunidad universitaria que trivializan actos que son degradantes, pero nosotros no", afirmó el mandatario de la Universidad de Salamanca.

Por su parte, la Universidad Pontificia, donde el curso ha comenzado esta semana, se muestra tranquila respecto a la posibilidad de que los nuevos alumnos sean objeto de novatadas, pero la rectora, Mirian Cortés, ha manifestado su disposición a trabajar codo con codo con las otras universidades de la Región para erradicar las vejaciones y humillaciones que sufren los nuevos estudiantes.

REACCIONES



Ricardo Rivero
RECTOR UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

"Me preocupa más este tema que las elecciones del país"

"Estoy mucho más preocupado por lo que pase en las novatadas que por lo que pase en Madrid", reconoció ayer el rector de la Universidad de Salamanca respecto a la nueva convocatoria de elecciones generales y se manifestó contundente respecto a la actitud del Estudiante ante los abusos de los veteranos: "Los estudiantes están desoyendo en algunos casos las advertencias de que las novatadas son una conducta no tolerada, así que si alguien piensa que es una campaña de publicidad, está equivocado".



Mirian Cortés
RECTORA UNIVERSIDAD PONTIFICIA

"Nos unimos a la preocupación existente"

"Aunque en la Universidad Pontificia de Salamanca no hemos tenido que lamentar incidencias en este sentido, nos unimos a la preocupación del resto de universidades y del Ayuntamiento ante hechos lamentables que suponen verdaderas ofensas a la dignidad de los jóvenes", ha asegurado la rectora de la Pontificia, Mirian Cortés y se ha comprometido a, según sus palabras, "fomentar una sana diversión y a concienciar a los alumnos de la necesidad del respeto mutuo en toda circunstancia".



Carlos García Carbayo
ALCALDE SALAMANCA

"Hay otras fórmulas para que los nuevos hagan amistades"

A raíz de las declaraciones vertidas por el rector de la Universidad de Salamanca y atendiendo a las preguntas de los medios de comunicación, el alcalde Carlos García Carbayo quiso mostrar públicamente su apoyo a Ricardo Rivero y aseguró estar de acuerdo con él en el sentido de que "todos deberíamos emplearnos a fondo para que no ocurra ningún acontecimiento inadecuado por las novatadas". "Creo que hay otras fórmulas para que los nuevos alumnos hagan amistades", dijo.



Los novatos cubiertos de huevo y harina en el ágora salmantina.

Fiesta y juegos en pleno centro

Los estudiantes volvieron ayer a la Plaza Mayor embadurnados de huevo y harina para continuar con sus prácticas para integrar a los nuevos. La fiesta les duró poco porque enseguida llegó la Policía y se marcharon

R.D.L. | SALAMANCA

HACÍA mucho tiempo que los estudiantes no llevaban a cabo sus novatadas a plena luz del día en la Plaza Mayor, pero ayer volvieron a repetir esta práctica que, sin embargo, fue muy habitual a principios de esta década.

Los novatos llegaron embadurnados de huevo y harina, lo que indica que la supuesta fiesta de integración, que es como llaman a las novatadas, había comenzado horas antes probablemente en la zona universitaria. Eso sí, a la Plaza Mayor llegaron provistos de litros de vino, ignorando que está prohibido el consumo de alcohol en la vía pública.

Dando voces, los jóvenes entraron en el ágora llamando la



Los estudiantes con litros de vino.

atención de los numerosos ciudadanos que en ese momento disfrutaban de la veraniega tarde en la Plaza. En sus manos alguno también portaba el famoso embudo con el que obligan a beber a otros alumnos.

Cuando estaban empezando a hacer uno de los que llaman "juegos de integración" los agentes de la Policía Local se acercaron, de forma que se tuvieron que marchar. Antes dejaron una de las imágenes de la jornada cuando portaron en brazos a uno de los chavales y lo llevaron en volandas por el centro del ágora, una escena que algunos ciudadanos no dudaron en grabar con sus teléfonos móviles. De momento, desconocemos si la Policía procedió a su identificación.

“Me parece mal que se esté criminalizando el tema de las novatadas”, lamenta una alumna

Las asociaciones rechazan las vejaciones y humillaciones, pero defienden lo que llaman 'juegos'

R.D.L. | SALAMANCA

“Me parece mal que se esté criminalizando el tema de las novatadas”, asegura una estudiante a punto de finalizar su carrera porque defiende que son los estudiantes nuevos los que piden que se hagan y normalmente, desde su punto de vista, no se llevan a cabo bromas pesadas, sino juegos que ayudan a los alumnos a conocerse. Esta alumna que estudia en el campus de Ávila, que prefiere mantenerse en el anonimato, considera

que se está mediatizando el tema y que, además, los rectores son muy contundentes con sus palabras, pero no van más allá porque realmente el problema no es tan grave.

Lo cierto es que los representantes de las diferentes asociaciones de estudiantes no rechazan por completo las novatadas, ya que consideran que son “juegos de integración”, pero sí denuncian las vejaciones y humillaciones que se llevan a cabo en algunos casos. “Estamos en contra del consumo

de alcohol en las novatadas y del grado de sexismo que suele haber en ellas”, comenta Néstor Prieto, del Colectivo Estudiantil Alternativo, y hace hincapié en la necesidad de una mayor concienciación para que los estudiantes denuncien si se ven forzados a hacer lo que no quieren. Ahí está, desde su punto de vista, el límite entre el juego y la novatada.

En esa misma línea, Adrián Lacámara, presidente de la Asociación Progresista de Estudiantes

Los estudiantes de CEA denuncian el consumo de alcohol y las prácticas sexistas que conllevan las novatadas

Renovadores, señala que están en contra “rotundamente” de las novatadas que suponen un trato vejatorio, en las que se la integración se convierte en intimidación, sin embargo, reconoce que les parecen adecuado los “juegos de integración” voluntarios.

También Miguel Cobaleda, de Asociación de Estudiantes Independientes, se muestra a favor de que haya actividades que ayuden a los alumnos a conocerse, pero sin que sobrepasen los límites que ponga el alumno nuevo, que es el que, considera, decide cuando una novatada va más allá y se convierte en un acto de humillación.

Por su parte, Ángela Hernández, del Consejo de Delegaciones de Estudiantes, considera que hace falta que la integración se viva de manera sana.